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À l’occasion de l’organisation des Jeux olympiques et paralympiques Paris 2024, 
la Ville de La Baule-Escoublac a décidé de consacrer cette année à l’Olympisme. 
Elle fera son entrée définitive dans la famille olympique le 5 juin prochain en 
étant ville d’accueil du plus beau de ses symboles, la Flamme.

Les contours de cet événement unique, qui n’arrive qu’une fois par siècle, 
commencent à se dessiner. Un parcours de près de 5 km (dont une bonne partie 
le long de la promenade de mer) qui sera précisé ultérieurement, conduira la 
Flamme jusqu’à la place des Salines où se déroulera la Cérémonie du chaudron. 
Pour cela, vingt-cinq porteurs vont se relayer, chacun parcourant environ 200 m, 
dont cinq désignés directement par la Ville de La Baule-Escoublac, les autres 
étant choisis par les différents partenaires de l’événement.

Le COJO (Comité d’organisation des Jeux Olympiques) vient de rendre 
officiel l’identité des cinq Baulois qui seront pour cette occasion ses meilleurs 
ambassadeurs. 

L’ordre d’apparition de chacun d’entre eux n’a pas encore été défini à ce jour. 
Notons également que l’équipe de relais de ces vingt-cinq porteurs est placée 
sous le capitanat d’une autre Bauloise, Claudine Contoz, récente Championne du 
monde de tennis senior, désignée relayeuse directement par le COJO.
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« La Baule-Escoublac est l’incarnation par essence du sport et de 
l’activité physique, c’est viscéralement dans son ADN.

Notre ville et tous ses résidents partagent sans retenue les valeurs 
fondatrices de l’esprit olympique tel que voulu par le baron Pierre de 
Coubertin : l’Amitié, le Respect et l’Excellence. 

Cette journée de liesse doit donc rester gravée indéfiniment dans nos 
mémoires et, pour cela, chaque Baulois est sollicité pour participer à 
cette grande fête de l’amitié entre les peuples. »

Franck Louvrier 
Maire de La Baule-Escoublac 
Vice-président du Conseil régional des Pays de la Loire

Et comme cet événement devra être celui de tous les Baulois, des activités 
seront proposées tout le long du parcours de la caravane de la Flamme, grâce à 
l’engagement du tissu associatif et des clubs sportifs locaux.
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EDOUARD ROGER-VASSELIN

« Je me propose comme porteur de flamme lors de son passage à La Baule-Escoublac car je 
suis très attaché à cette ville qui a vu mes débuts dans le tennis. Je pense que c’est une belle 
occasion de partager ma passion et mes valeurs avec les habitants et les visiteurs.
Je pourrai faire briller les Jeux parce que je suis joueur de tennis professionnel depuis 2001. 
J’ai grandi à La Baule-Escoublac où j’ai commencé mes entraînements au Country Club de 
La Baule. Mon père, Christophe Roger-Vasselin, fut demi-finaliste à Roland-Garros en 1983. Je 
suis particulièrement performant en double et j’ai remporté de nombreux titres dans cette 
discipline.
Parmi mes plus belles victoires, je peux citer :
• Roland Garros en 2014 avec Julien Benneteau ;
• Wimbledon en finale en 2016 avec Julien Benneteau et en 2019 avec Nicolas Mahut ;
• Le Masters en 2020 avec Jürgen Melzer.
J’ai atteint la 6ème place mondiale en double et la 35ème place mondiale en simple en 2014 [...].
Le tennis est un sport qui demande beaucoup d’effort, de discipline, de respect et de fair-play. 
Ce sont des qualités que je retrouve dans l’esprit olympique et que je voudrais transmettre à 
travers ce symbole qu’est la flamme ».

Joueur professionnel de tennis

En quoi pourriez-vous faire briller les 
Jeux à La Baule-Escoublac ?
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CEUZINHA GOMES SA

« Je pourrai faire briller les Jeux olympiques parce que je suis une athlète française, championne 
du monde d’heptathlon aux sixièmes Virtus Global Games de Vichy en 2023.
Je souhaite devenir porteur de la flamme olympique pour Paris 2024 car c’est une opportunité 
unique de participer à un événement historique et de transmettre les valeurs de l’olympisme : 
l’Excellence, le Respect et l’Amitié. Je pense porter en moi les trois énergies de Paris 2024 : l’énergie 
du sport et des Jeux, car j’ai toujours été passionnée par l’athlétisme et la compétition ; l’énergie du 
collectif, car j’ai appris à travailler en équipe avec mes entraîneurs et mes coéquipiers ; l’énergie 
des territoires qui entreprennent, qui innovent et font rayonner la France.
Je serais honorée et fière de pouvoir porter la flamme olympique pour la Ville de La Baule-
Escoublac et de partager ce moment avec le public qui viendra l’acclamer. Je pense que c’est 
une expérience inoubliable et enrichissante qui me permettrait de vivre pleinement l’esprit des 
Jeux ».

Athlète - heptathlon

ROGER-YVES BOST

« Le Saut d’obstacles est la discipline la plus représentée dans les sports équestres. En tant que 
cavalier international de saut d’obstacles, médaillé d’Or olympique par équipe à Rio en 2016, 
je serai honoré de représenter ma discipline en tant que porteur de la flamme Olympique.  
Particulièrement à La Baule, où a lieu chaque année le CSIO 5* de La Baule [...]. 
J’ai une histoire particulière avec La Baule : j’y vis des émotions sportives intenses depuis bientôt 
40 ans. J’y ai notamment remporté le Grand Prix en 1992. Ma famille et moi-même y sommes 
très attachés et pouvoir porter la flamme à cette occasion serait un symbole fort pour les sports 
équestres français : La Baule est une terre de cheval et de compétitions équestres mythiques 
[...].
J’ai commencé à monter à poney en compétition dès l’âge de 8 ans.[...] À 21 ans, c’est le début 
de ma carrière senior et [...] cela m’amène à plusieurs titres : Champion du monde par équipe 
en 1990, [...] en août 2013, j’obtiens mon premier titre individuel lors des Championnats d’Europe 
de saut d’obstacles de Herning.  À 50 ans, c’est une consécration aux Jeux olympiques de Rio 
2016 en devenant champion olympique. [...] Depuis mon plus jeune âge, le bien-être animal est 
au cœur de mes préoccupations. [...] 
L’amour du Cheval, quoi qu’il arrive, reste le moteur et la priorité. J’ai à cœur de transmettre 
ses valeurs dans ma relation à la jeune génération. Amour des chevaux, complicité, longévité, 
fidélité, transmission, respect, famille et esprit d’équipe font partie de mon histoire sportive [...] ».

Cavalier de saut d’obstacles
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SOPHIE MONIOTTE

« Je pourrai faire briller les Jeux parce que, depuis toute petite, je suis passionnée par le sport et 
les valeurs qu’il véhicule : le dépassement de soi, le respect, la solidarité, la tolérance, l’égalité. 
Être porteur de la flamme olympique serait pour moi un rêve qui se réalise, une opportunité 
unique de vivre un moment historique et de partager avec le public l’émotion et la magie des 
Jeux.
Je pense avoir le profil idéal pour être un « éclaireur », comme vous les appelez : je suis une 
personne engagée, dynamique, souriante et fière de représenter les couleurs de mon pays. 
Je suis une ancienne patineuse artistique française de danse sur glace. Avec mon partenaire 
Pascal Lavanchy, j’ai été vice-championne du monde en 1994, vice-championne d’Europe en 
1995 et triple championne de France de 1993 à 1995. J’ai également participé à trois éditions des 
Jeux olympiques d’hiver, en 1992, 1994 en finissant 5ème et 1998.
Parcourir 200 mètres la Flamme à la main dans ma ville et pouvoir partager cette émotion 
avec le public serait un moment unique pour moi ». 

Patineuse artistique de danse sur glace

SÉBASTIEN ROGUES

« Je pourrai faire briller les Jeux parce que je suis un navigateur et skipper français professionnel 
depuis 2007, basé à La Baule-Escoublac.
J’ai navigué sur différents supports, du mini 6.50 au Class40, en passant par les catamarans 
à foils. Depuis 2019, je suis engagé sur le circuit Ocean Fifty, avec le trimaran Primonial, qui est 
l’un des bateaux les plus rapides et les plus innovants du monde. La Ville de La Baule-Escoublac 
me soutient dans mes différents parcours.
Avec mon équipe, nous voulons également promouvoir les valeurs du sport et de la voile auprès 
du grand public, en proposant des actions pédagogiques et solidaires.
Etant passionné par la voile et la compétition, je pense détenir les valeurs des Jeux olympiques 
de Paris 2024. Ce serait pour moi une grande fierté de pouvoir porter la Flamme olympique 
au sein de ma commune lors de son arrivée et pouvoir partager ce moment avec le public. Je 
porte en moi l’esprit des Jeux ». 

Navigateur et skipper baulois
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villes traversées 

VILLES65
+ DE 400

DONT 5 ULTRAMARINS
Guyane, La Réunion, Polynésie 
française, Guadeloupe, Martinique 

TERRITOIRES64

Arrivée de la 
Flamme en France

MAI8

→→

→ →

→

→

porteurs de la Flamme Olympique 
10 000
1 RELAIS
 = 200M = 4 MIN

porteurs participeront
à des Relais collectifs 3 000

1 RELAIS COLLECTIF
= 24 PARTICIPANTS
= 8 MIN

(dont un capitaine)

fédérations impliquées 
dans les relais collectifs 35

de relais en Grèce
JOURS9

8 9

01.
LES DATES 
& CHIFFRES 
CLÉS
→

98

de Relais en France 
JOURS68

Cérémonie de passation 
de la Flamme au stade 
Panathénaïque à Athènes 

AVRIL26 Départ du Belem 
du Port du Pirée  

AVRIL27

Allumage de la vasque lors 
de la cérémonie d’ouverture 
des Jeux Olympiques 

JUILLET26

Cérémonie d’allumage 
de la Flamme à Olympie 

AVRIL16

étapes qui clôtureront 
chaque jour l’étape du Relais   

villes traversées 

VILLES65
+ DE 400

DONT 5 ULTRAMARINS
Guyane, La Réunion, Polynésie 
française, Guadeloupe, Martinique 

TERRITOIRES64

Arrivée de la 
Flamme en France

MAI8
→→

→ →

→
→

porteurs de la Flamme Olympique 
10 000
1 RELAIS
 = 200M = 4 MIN

porteurs participeront
à des Relais collectifs 3 000

1 RELAIS COLLECTIF
= 24 PARTICIPANTS
= 8 MIN

(dont un capitaine)

fédérations impliquées 
dans les relais collectifs 35

de relais en Grèce
JOURS9

28 2929

La torche, objet symbolique 
du Relais de la Flamme

D’Olympie à la cérémonie d’ouverture des Jeux 
Olympiques, la torche olympique contribue à trans-
porter le feu sacré ainsi qu’à faire rayonner la Flamme. 
En plus de jouer un rôle central sur le plan tech-
nique, les torches sont des objets mythiques dont 
le design valorise les spécificités de chaque olym-
piade. Avec un look unique pour chaque édition, la 
torche olympique s’attache à mettre en lumière les 
caractéristiques, la culture, l’histoire et les valeurs du 
pays hôte. 

Anecdotes autour de la Flamme

La Flamme brûle-t-elle vraiment en continu ? 

De l’allumage à Olympie jusqu’à la cérémonie de clô-
ture, la Flamme ne s’éteint jamais grâce aux lanternes. 
Les flammes prélevées à Olympie sur la Flamme-mère 
sont conservées dans des lanternes tout au long du 
Relais. Les gardiens de la Flamme veillent jour et nuit 
à la préservation de cette Flamme et au bon respect du 
protocole défini autour de cette Flamme. Les lanternes 
permettent de préserver la Flamme durant la nuit et 
d’être utilisées au cas où une torche s’éteindrait. Par ail-
leurs, ces lanternes garantissent que la Flamme qui em-
brase les mini-chaudrons dans chaque ville étape et de 
la vasque Olympique lors de la cérémonie d’ouverture 
soit bien celle issue du feu sacré d’Olympie. 

 S’associer à Paris 2024 pour dessiner les torches, c’est donner une forme à des valeurs,  c’est 
transformer un état d’esprit en objets iconiques. Plus 
vite, plus haut, plus fort – ensemble. À cette devise 
d’Olympisme, mon objectif est d’ajouter : plus beau, plus 
léger, plus généreux. » 

MATHIEU LEHANNEUR
DESIGNER DES TORCHES ET VASQUES OLYMPIQUES 
ET PARALYMPIQUES DE PARIS 2024

 Je suis ravi qu’ArcelorMittal soit Partenaire technique des Relais de la Flamme et que nous produisions 
les torches olympiques et paralympiques. En ligne avec la 
volonté du Comité d’organisation de limiter les émissions 
de CO2, l’acier que nous produisons pour la fabrication des 
torches aura une faible empreinte carbone. » 

ADITYA MITTAL
DIRECTEUR GÉNÉRAL D’ARCELORMITTAL 

Comment se déroule 
une journée de la Flamme ? 

La première torche est allumée chaque matin grâce à 
la Flamme contenue et protégée par une des lanternes. 
Ensuite, les Porteurs de la Flamme se succèdent en 
parcourant individuellement 200 mètres, pendant 
environ 4 minutes ou en Relais collectif pendant 
environ 8 minutes. À l’issue de leur relais, ils font entrer 
en contact leur torche avec celle du porteur suivant 
afin que cette dernière s’embrase. En fin de journée, 
le dernier porteur allume le mini-chaudron de la ville 
étape. Les lanternes sont ensuite transportées sur 
l’étape suivante avant d’allumer dès le lendemain une 
nouvelle torche.  

Paris 2024 a souhaité que ses valeurs et codes se 
reflètent dans le design de les torches des Jeux 
Olympiques. Pour les créer, le Comité d’organisation a 
choisi de se faire accompagner par le designer français 
Mathieu Lehanneur tandis qu’ArcelorMittal, Partenaire 
officiel des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 
2024, assurera la production.

Le design de la torche sera révélé en 2023.

1. 
LA TORCHE

Objet le plus emblématique du Relais, 
la torche incarne par sa forme, sa couleur 

et ses inspirations l’identité de chaque édition. 
C’est un objet d’art à part entière. 

3.
LE MINI-CHAUDRON

Il est allumé à l’issue de chaque étape par le dernier 
porteur de la Flamme, un temps fort en fin de journée. 

C’est depuis ce mini-chaudron que la lanterne 
de sécurité est allumée ensuite 

afin de veiller à la continuité de la Flamme.

2.
LES LANTERNES

Moins connues du grand public, les lanternes 
– aussi appelées lampes de sécurité –

 ont un rôle déterminant. 
Elles contiennent le feu sacré tout au long 

du Relais et des Jeux, en garantissant 
qu’il s’agit bien de la Flamme allumée à Olympie. 

4.
LA VASQUE DE LA 

CÉRÉMONIE D’OUVERTURE
 

C’est en embrasant la vasque que s’achève 
le Relais de la Flamme et que démarrent les Jeux. 

Tenus secrets, le scénario autour de l’allumage 
de la vasque ainsi que l’identité du dernier 

porteur de la Flamme ne sont dévoilés 
qu’au dernier moment. 

06.
LES OBJETS
SYMBOLIQUES
→
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C’est depuis ce mini-chaudron que la lanterne 
de sécurité est allumée ensuite 

afin de veiller à la continuité de la Flamme.

2.
LES LANTERNES

Moins connues du grand public, les lanternes 
– aussi appelées lampes de sécurité –

 ont un rôle déterminant. 
Elles contiennent le feu sacré tout au long 

du Relais et des Jeux, en garantissant 
qu’il s’agit bien de la Flamme allumée à Olympie. 

4.
LA VASQUE DE LA 

CÉRÉMONIE D’OUVERTURE
 

C’est en embrasant la vasque que s’achève 
le Relais de la Flamme et que démarrent les Jeux. 

Tenus secrets, le scénario autour de l’allumage 
de la vasque ainsi que l’identité du dernier 

porteur de la Flamme ne sont dévoilés 
qu’au dernier moment. 

06.
LES OBJETS
SYMBOLIQUES
→
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Les porteurs Baulois de la Flamme olympique

Edouard Roger-Vasselin

Roger-Yves Bost

Céuzinha Gomez Sa

Sophie Moniotte

Sébastien Rogues

Cavalier de saut 
d’obstacles

Athlète - heptathlon
Joueur professionnel 
de tennis

Patineuse artistique 
de danse sur glace

Navigateur et skipper 
baulois


